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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN  
INSTALARÁN 44 CASILLAS PARA LA ELECCIÓN DE HUIMILPAN Por Patricia López La Junta Local del INE instaló el consejo para el proceso electoral extraordinario de la elección de ayuntamiento d Huimilpan y se anunció que notificará a 301 ciudadanos para la integración de las 44 casillas que se colocarán en Huimilpan. En sesión extraordinaria, donde se hizo un llamado en contra de la violencia, se tomó la protesta a los integrantes del  Consejo Local, que sesionará para realizar acciones de organización con la elección extraordinaria. Este consejo colaborará con el IEEQ, en la organización de la elección de diciembre próximo. (DQ, 7)  https://rotativo.com.mx/noticias/locales/san-juan-del-rio/465377-prepara-ine-ubicacion-de-casilla-para-eleccion-extraordinaria-en-huimilpan/  
VA PRI CON GUZMÁN Por Sergio Venegas Ramírez A la par de renovar su dirigencia, el Partido Revolucionario Institucional ha decidido llevar como candidato a la alcaldía de Huimilpan -junto con Nueva Alianza- a Juan Guzmán Cabrera. ¿De igual forma, el tricolor negocia con el Verde Ecologista su inclusión en el grupo que le disputará a Acción Nacional y PRD la elección extraordinaria del 6 de diciembre. Y es que ante la declaración de nulidad del proceso del 7 de junio que había ganado el propio Guzmán, emitida por la Sala Regional de Monterrey, el tricolor decidió apoyar al empresario que ya participó bajo el logo neoaliancista. De hecho, fuentes del Revolucionario Institucional dijeron a PLAZA DE ARMAS que dentro de la estrategia buscarán que los expresidentes de partido, legisladores y exlegisladores federales y estatales y otros liderazgos, se hagan responsables de vigilar una casilla el día de la votación, para demostrar el nivel de importancia que se le da a ese proceso. “Entendemos que el PAN irá con todo, pero nosotros debemos ser competitivos y con Juan creo que daremos la pelea”, comentó la fuente, que pidió no ser identificada. Para el Revolucionario Institucional, el único riesgo de esta alianza o coalición es que a nivel federal se decida que Guzmán Cabrera fue quien motivó la causal de nulidad, situación que en su momento no definió la Sala Regional. Como se recordará, el pasado 11 de septiembre, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, resolvió por unanimidad anular la elección para presidente municipal en Huimilpan, luego de diversas situaciones de violencia que se habrían presentado en la demarcación durante la jornada electoral del pasado 7 de junio. Según el TEEQ, ese día hubo presencia de personas encapuchadas y que portaban armas de fuego, quienes intimidaron a los ciudadanos ordenándoles que votaran por el partido Nueva Alianza. Nueva Alianza y Guzmán Cabrera se inconformaron y fueron a la Sala Regional, donde se ratificó el fallo local. Una vez resuelto, el Instituto Estatal Electoral de Querétaro(IEEQ), la LVII Legislatura, en su última Sesión, el 25 de septiembre, nombró el Concejo Municipal que entró en funciones el 1 de octubre y que lo conforman como concejal presidenta a María Dolores Morales Cabrera, concejales responsables de la sindicatura a Francisco Arreola Arreguín y Leticia Servín Moya; los concejales en funciones de regidores son Aníbal Hernández Rivero, María Elena Rodríguez Robledo, Samuel González, María Antonia Ángel, Luis Flores Delgado, Leticia Vázquez Miranda y Arturo Ojeda Fuentes. La elección programada para el 6 de diciembre costará 5 millones de pesos y se prevé que participen Juan Pablo Heinze por Acción Nacional y PRD y Juan Guzmán por PRI, Nueva Alianza y quizá el Verde Ecologista. (PA, principal) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

DEFINEN HOY LA ALIANZA DEL PRI, PVEM Y PANAL PARA HUIMILPAN Por Tina Hernández Este domingo a medianoche se cumple el plazo para que los partidos políticos registren alianzas para el proceso electoral extraordinario de Huimilpan, por lo que este día la coalición PRI-PVEM-NA podría definirse, informó el presidente de PANAL, Abel Espinosa Suárez. En cuanto a los aspirantes de Nueva Alianza, Espinosa compartió que aún no se ha inscrito alguna persona, sin embargo se tiene identificada la aspiración del ex candidato Juan Guzmán Cabrera y dos aspirantes más. (N, 4) 
 
NUEVA ALIANZA SERÍA OPCIÓN: ISABEL AGUILAR Por Miguel Balderas La actual dirigente del PRI y diputada Isabel Aguilar indicó que hoy antes de la medianoche cerrarán el periodo que les marca el órgano electoral para formar alguna alianza o candidatura común con otras fuerzas políticas, por lo que continúan en pláticas con los partidos afines al PRI. (N, 4) 
 
PIDE ALEMÁN A FUNCIONARIOS MANTENERSE AL MARGEN Por Tina Hernández Para garantizar la certeza y veracidad en la elección extraordinaria de Huimilpan, la diputada de PANAL, María Alemán Muñoz, exhortó a los integrantes de los tres poderes y funcionarios públicos a mantenerse al margen del proceso electoral. Asimismo, pidió a la ciudadanía permitir un ambiente de paz y tranquilidad en la jornada electoral del 6 de diciembre, con el fin de que los votantes salgan a emitir su sufragio sin temor. (N, 4) 
 
PIDEN CONOCER PROCESO PARA ELECCIÓN DE DELEGADOS Por Redacción El presidente municipal de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, atendió a una comisión de autoridades auxiliares que solicitaron una audiencia para conocer el proceso para la elección de delegados y subdelegados. En la reunión, el alcalde explicó que no habrá imposiciones y se tomarán en cuenta opiniones de la ciudadanía para lo cual se apegarán a la ley que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones a la Ley Orgánica municipal del estado de Querétaro, particularmente en el artículo 52, que fue publicado en el diario oficial La Sombra de Arteaga, con fecha 29 de septiembre de 2015. Explicó que en dicha normatividad se brindan facultades a los alcaldes para que “dentro de los primeros 30 días siguientes a la instalación del ayuntamiento los delegados y subdelegados serán nombrados por el presidente municipal. En caso de que así lo estime pertinente, el presidente municipal tendrá la facultad discrecional de indicar un método diverso a la designación directa de los delegados y subdelegados, debiendo señalar los requisitos así como el método elegido, en el mismo plazo de los 30 días siguientes a la instalación del ayuntamiento”, según cita la propia reforma. (EUQ, 8)  
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PARTIDOS POLÍTICOS  
PRI  
SIN CONTRINCANTES, JUAN JOSÉ RUIZ VIRTUAL LÍDER DEL PRI  Por Domingo Valdez  Juan José Ruiz fue el único que se registró como aspirante para la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por lo que hoy será ratificado como líder del tricolor. El virtual líder priísta acudió a las oficinas del partido, en Corregidora, acompañado del ex líder y actual diputado local, Mauricio Ortiz Proal, el diputado federal, Braulio Guerra, el alcalde de El Marqués, Mario Calzada, así como regidores, líderes de sectores, organizaciones y militantes. Ruiz señaló que como partido deben informar a la ciudadanía cómo está funcionando el nuevo gobierno y de la situación que vive la entidad. (EUQ, 1)  
SE REGISTRA JUAN JOSÉ RUIZ COMO CANDIDATO A LA DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRI  Por Redacción  Poco después de la instalación de la Comisión Estatal de Procesos Internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se recibió la documentación correspondiente del único candidato registrado en el período establecido por la convocatoria, el priista Juan José Ruíz Rodríguez. (AM, 2) 
 
ELIGE PRI A RUIZ HOY Por Jorge Vargas Sánchez Acompañado de cientos de sus correligionarios, de su esposa Judith y de su hijo Juan, el secretario general del Sector Popular del Revolucionario Institucional (PRI), Juan José Ruiz Rodríguez, se registró ayer ante la Comisión Estatal de Procesos Internos como aspirante a la presidencia interina del partido tricolor. Luego de entregar los documentos requeridos, según la convocatoria, Ruiz Rodríguez dijo que “hay muchas deficiencias que señalar y muchas mentiras que desmentir” en el sector público, y a los reporteros les dijo, por separado, que ahondará en esto una vez que se convierta en el dirigente estatal del priismo. (PA, 1 y 5)  
RUIZ, CANDIDATO ÚNICO PARA LA DIRIGENCIA ESTATAL DEL PRI Por Paulina Rico El dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) Juan José Ruiz, se registró como candidato para la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), siendo el único enlistado para este proceso. Al filo de las 11:30 de la mañana dio arribo a las instalaciones del Comité Directivo Estatal, donde estuvo acompañado por diputados federales, locales, regidores líderes de sectores, organizaciones y militancia en general. (DQ, 1)  
JUAN JOSÉ RUIZ SE HA FORJADO EN EL PRI: BGU Por Miguel Balderas El Diputado Federal del PRI, Braulio Guerra, acompañó a Juan José Ruiz, para registrarse como candidato por la dirigencia estatal del partido tricolor, donde señaló que los priistas siempre han tenido una postura de cont5ribución al estado, sean o no gobierno y adaptándose a sus tiempos y decisiones de la gente. (N, 4)  
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RESPALDO DE MAURICIO ORTIZ A JJR  Por Verónica Ruiz El ex dirigente estatal del PRI Mauricio Ortiz Proal manifestó su apoyo al secretario general de la CNOP, Juan José Ruiz Rodríguez, para que encabece la dirigencia estatal del PRI. (N, 4) 
 
NO HAY CANDIDATO DE UNIDAD: NIETO RAMÍREZ Por Noticias Gustavo Nieto Ramírez, quien fuera presidente municipal de San Juan del Río, consideró que en el priismo siempre ha sido común que haya un solo aspirante aunque el actual candidato Ruiz Rodríguez trae muchos pendientes con el priismo.  Dijo que trae pérdidas atrasadas, y con ello varias derrotas como la diputación federal que perdió en el 2012. (N, 4)  
SE REÚNE JRH CON PRIISTAS EN LA ESPERANZA, COLÓN Por Gildardo Ledesma Un grupo de militantes destacados del PRI se reunieron bajo la convocatoria del ex diputado federal Jesús Rodríguez Hernández, en la comunidad de La Esperanza, en el municipio de Colón. Dicha reunión versó en que los militantes de diversos municipios reflexionaran sobre el rumbo del partido, como instituto político y que permita estar cohesionados y nidos como partido de oposición. (N, 4)  
PRIISTAS CRITICARON EL CAMBIO DE SU DIRIGENCIA ESTATAL  Por Andrea Morales Expresidentes del partido y figuras políticas con un promedio de 30 años de activismo al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se reunieron en la Esperanza, Colón, para reflexionar sobre los procesos de elección a presidente. En un compilado de posturas señalan, las necesidades que la estructura del partido requiere para fortalecerse tras la pérdida de la gubernatura en las pasadas elecciones, con una minoría en la Cámara de Diputados y solo cuatro de 18 ayuntamientos.  ntre los asistentes estuvieron Alberto Alvarado, Héctor Parra, Jesús Rodríguez, Lázaro Cortés, Gustavo Nieto Ramírez, Ricardo Ortega, Luis Hitler Velázquez Héctor Guillén Maldonado, Juan Ignacio Jáuregui, Luz María Nieto, Reginaldo Rivera, Leopoldo Bárcenas, Edgardo Cabrera, Concepción Sicilia, Griselda Pineda, Ana Lilia Aguirre, y otros quienes dijeron que dependerá de los resultados de este domingo, de las irregularidades en los tiempos y apoyos para el registro cuando se dé a conocer si se realizará la impugnación del  proceso. (AM, 2)  
PODRÍA IMPUGNARSE RENOVACIÓN DEL CDE DEL PRI: JESÚS RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ Por Andrea Morales Jesús Rodríguez Hernández, exdirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) durante el periodo del 2004 al 2008, señaló que podría haber impugnación al proceso de renovación del Comité Directivo Estatal debido a que sólo una persona cumplió con los requisitos estipulados por lo que será una elección sin competencia. Añadió que es de gran prioridad la convocatoria de renovación del Consejo Político Estatal para “que las condiciones permitan las distintas expresiones del partido: mujeres, hombres de todas las edades, municipios y organizaciones que lo integramos”. (AM, 2)  

 
 
 



 
DOMINGO 18 DE OCTUBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

NOTAS PRINCIPALES  
EUQ: BUSCAN CONSOLIDAR EL SECTOR INDUSTRIAL Por Aurora Aguirre La Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) tiene una de las funciones más importantes en el crecimiento económico del estado, entre ellas la atracción de inversiones y el fortalecimiento de las existentes, por ello, la nueva administración cuenta con seis nuevos proyectos que podrían consolidarse, los cuales se suman a los 44 que dejó la pasada administración en cartera. Su titular Marco Antonio del Prete Tercero aseguró que estas seis posibles inversiones fueron captadas durante las giras que realizó Francisco Domínguez Servién, cuando era gobernador electo visitó Washington, Chicago y Francia. (EUQ, principal)  
N: JJR VA SOLO Por Verónica Ruiz Juan José Ruiz Rodríguez se registró ayer como candidato único para la elección del titular sustituto de la Presidencia del CDE del PRI, para concluir el periodo 2013-2017. El líder cenopista oficializó su registro a las 11:33 horas, ante la Comisión Estatal de Procesos Internos, donde afirmó que su proyecto pugnará por una dirigencia que unifique las fuerzas políticas al interior del PRI y refirió que durante los últimos días, realizó muchos diálogos, acuerdos y consensos, por lo que confió que a partir de doy podrán elegir una nueva historia para el PRI en Querétaro. (N, principal)  
AM: REDUCIRÁN 20% LA NÓMINA DE EL MARQUÉS Por Cecilia Conde La administración municipal de El Marqués estará reduciendo 20 por ciento del presupuesto para nómina por área, esto como parte del plan de austeridad; informó el presidente municipal de esa demarcación, Mario Calzada Mercado. Asimismo, indicó que aún no tiene considerado disminuir su sueldo, que asciende a 99 mil 500 pesos con 10 centavos mensuales, y que en caso de que lo decidiera hacer lo dará a conocer. “En el caso del sueldo estamos tratando de reducir en cada área cuando menos un 20 por ciento. (…) No lo tengo considerado en este momento (reducirse el sueldo), sí lo llegara a hacer también lo daría a conocer”, afirmó. (AM, principal)  
DQ: RECHAZA AL 60% EL ITQ Por Laura Banda Cada  año el 60 por ciento de los jóvenes que aspiran a ingresar al Instituto son rechazados ya que la infraestructura física del Tecnológico de Querétaro está rebasada, reconoció su director, José López Muñoz. Dijo que si bien es alto el porcentaje de  estudiantes que buscan cursar sus estudios superiores en el ámbito de las ingenierías,  se  trata  de buscar alternativas que respondan a esa demanda. (DQ, principal)  

PODER LEGISLATIVO  
SE CREARÁ LA SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL: CABRERA  Por Marco Estrada El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura, el panista Roberto Cabrera, informó que la Comisión de Redacción y Estilo del Congreso anterior, omitió escribir la creación de la Secretaría de Desarrollo Social, y puntualizó que no habrá mayores contratiempos para la creación de la dependencia. Luego de que se diera a conocer que posterior a la votación en favor de la creación de la dependencia estatal, cuando el acta pasó a 
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revisión, se suprimió el párrafo en el que se decretaba que a partir del 1 de octubre podría entrar en funciones la secretaría, Cabrera aseguró que fue solicitada para que se subsanara el error. (EUQ, 1)  
MUNICIPIOS  

EL RETIRO DE PRERROGATIVAS DEJARÁ AHORRO DE 5 MDP: VEGA  Por Martha Romero El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que serán cerca de 5 millones de pesos los que el municipio dejará de entregar a los regidores por concepto de prerrogativas a partir del siguiente año. De acuerdo con la ley, los regidores ya no podrán recibir este recurso, por lo que el ahorro que resulte de estas modificaciones permitirá al municipio emprender más acciones en favor de los ciudadanos. (EUQ, 7)  
NOMBRA MARCOS A DAVID CASTRO EN IMJ Marcos Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, nombró a David Castro Nieto como director del Instituto Municipal de la Juventud. La prioridad, dijo David Castro, será trabajar por los jóvenes de todo el municipio y llevar los programas a las colonias y comunidades más alejadas. (DQ, 2) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LUGO CHÁVEZ EN SAGARPA Por Aracely Tovar Héctor Lugo Chávez, quien fue nombrado por el titular de Sagarpa José Calzada, como Director de Productividad y Desarrollo en Querétaro, dio a conocer los tres proyectos más importantes que desarrollará y aseguró trabajar de manera coordinada con las distintas dependencias relacionadas a fin de construir condiciones de desarrollo para los productores y las familias dedicadas al campo. (N, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA Oportunidad turística. Comentan que a finales de octubre se tiene pensado que los representantes del gobierno estatal viajen a Madrid a la Fitur, que es la Feria Internacional de Turismo. Sin duda alguna, dicha feria se ha convertido en el mejor escaparate para atraer el turismo extranjero y en particular el europeo a reconocer las bellezas que tiene nuestro estado. Comentan muchas voces que se tiene la esperanza que con la llegada de Hugo Burgos García al frente de la cartera de turismo, haya innovaciones y se fortalezcan las rutas turísticas para beneficio de todos los extranjeros, ello aunado a la inmejorable conexión que se acaba de inaugurar entre la ciudad de México y Querétaro, por aire. El hombre de todas las confianzas. Muchos hablan y hacen referencia de él, como un funcionario discreto, hábil, pero sobre todo estratégico, no se pelea con nadie ni con un grupo; nos referimos al director general del Colegio de Bachilleres, Arturo Molina, quien sabe unir los grupos y siempre ha salido bien librado de ellos, tan es así que el grupo de Marcos Aguilar y Francisco Domínguez siempre le han tenido en alta estima. En los corrillos políticos señalan a Arturo Molina como una gran promesa, por lo pronto tiene una encomienda nada fácil, que es dirigir los Colegios de Bachilleres y superar lo trabajado en administraciones anteriores. Gana Calzada. Finalmente y después de tantos jaloneos y patadas debajo de la mesa, uno de los jóvenes más cercanos en la carrera del actual secretario de Agricultura José Calzada Rovirosa, será el que lleve los destinos del Partido Revolucionario Institucional en uno de los periodos más atribulados que se recuerde. Nadie duda que 
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el joven Juan José Ruiz pueda llegar a sumar y a curar las heridas que aún persisten después de la catástrofe electoral del pasado 7 de junio. Todos coinciden en que ahora más que nunca aquel que quiera estar vigente en el priísmo local tendrá que llegar a sumar, les guste o no. Eludirán tema del aborto. Tal parece que esta nueva legislatura habrá de buscar esquivar algunos temas, como el aborto, toda vez que luego de que Carlos Lázaro Sánchez Tapia, diputado del PRD, lo pusiera sobre la mesa, diversos legisladores han evitado hablar al respecto, o bien esperaron a que su bancada indique cuál será el sentido de su opinión, pues al sondear el asunto con los diputados de diferentes partidos han coincidido en decir, "es un tema complicado". (EUQ, 2)  
LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE  ¿Qué os ha parecido estos primeros 15 días de nuevo gobierno? Un buen amigo, que se precia de ser analista (no sé si estudió, sepa hacerlo o solamente se adjudique el título sin tenerlo) me ha dicho que, en general –es decir, el estatal y los 18 municipales- se encuentra en la etapa del descubrimiento. Se están enterando de lo que realmente dejaron sus antecesores y de lo faltante. Así, el sobresalto se conjuga con el entendimiento (también paulatino) de lo que significa gobernar. Por eso aprecio como algo normal que haya gazapos, trompicones y en términos generales, equivocaciones. También hay aciertos, buenas decisiones y hasta avances, pero en este tiempo del escrutinio mediático y ciudadano, sobresalen –por supuesto- los equívocos. Considero, salvo vuestra mejor opinión, que deberemos esperar un tiempo más (quizá ahora que tengan recursos económicos presupuestados) para que podamos incrementar la severidad de la crítica. Mientras se cumplen esos plazos, las actividades políticas y sociales en la entidad continúan; aquí os comento, a continuación, varias de las que, considero, son dignas de destacarse.  Lo que se juega en Huimilpan. Más que el gobierno local, que es lo que estará legalmente en disputa el próximo 6 de diciembre, en el municipio de Huimilpan están en juego encuentros y desencuentros entre los partidos políticos y sus dirigentes y, por ende, el proyecto de alianzas para los aún lejanos comicios de 2018. El Partido Acción Nacional (PAN), por ejemplo, experimentará en esta localidad la política que su dirigente nacional, Ricardo Anaya Cortés, proyecta para 2016 y 2018: aliarse electoralmente con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para tratar de derrotar al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Por su parte, el ‘tricolor’ -ya con nuevo dirigente en la entidad- tratará de recomponer su deteriorada alianza político-electoral con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), al que propinó, durante la pasada contienda, un par de ‘puñaladas traperas’ (el retiro de Ricardo Astudillo como candidato a la alcaldía de Corregidora y la impugnación al triunfo de los ‘Verdes’ en Tolimán). Intentará pactar un acuerdo electoral con ellos y con Nueva Alianza (Panal). Sin embargo, el presidente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, enfila sus baterías a otro tipo de pacto que, me han platicado, no incluye al PRI. Quieren un acuerdo electoral, pero solamente con el Panal, en la perspectiva de constituir un co-gobierno entre ambos institutos políticos sin el concurso de los dos mayoritarios (PAN y PRI). Ha metido ruido, sin embargo, la idea surgida desde las oficinas del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, desde donde se ha escuchado que quieren incluir en su alianza con el PRD a los ‘verdes’, de tal suerte que el co-gobierno huimilpense sea entre panistas, perredistas y verdecologistas. Las definiciones, en tratándose de este tipo de acuerdos, habrán de dilucidarse, a más tardar este domingo, pues es la fecha que la autoridad electoral ha determinado para que estos se registren.  El próximo domingo, os prometo que platicaremos sobre cómo quedaron estos pactos. El futuro del PRI, decidido en un domingo. En no más de tres horas de hoy (domingo), el PRI se juega su futuro, pues han elegido a quien concluirá el periodo 2013-2017 al frente de su CDE. Es decir, a quien asumirá la responsabilidad de vigorizar al partido, de reanimarlo, organizarlo y dejarlo listo para enfrentar la contienda comicial de 2018. Claro, siempre y cuando permanezca en el cargo y no renuncie, como lo hicieron los tres antecesores que detentaron el puesto. Recuérdese que para encabezar al PRI queretano en este periodo fue electo Alonso Landeros Tejeida. Sin embargo, un error en su desempeño como presidente municipal de Pedro Escobedo le costó ser sancionado por la autoridad judicial, lo que, a la postre, lo llevó a renunciar al cargo en el que estuvo 
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solamente medio año. Luego vino Tonatiuh Salinas Muñoz, quien dejó el cargo después de un año y cuatro meses, a causa –también- de un error aunque de otra índole. A la presidencia estatal del PRI, llegó entonces Mauricio Ortiz Proal, quien se mantuvo en el cargo de enero a septiembre de 2015; es decir, durante el proceso electoral del que, como estamos enterados, salieron los ‘tricolores’ cargando la peor derrota comicial que hayan sufrido en su historia. Otro error. No obstante, de esa hecatombe hubo quienes sí ganaron, como el mismo Ortiz Proal, quien renunció a la presidencia partidista en aras de dedicarse al desempeño de sus funciones como diputado local.     Revisada y meditada esta historia reciente, se antojaba que el PRI queretano optara por la elección de un líder (tal cual), que tuviera muy en claro que su proyecto debía ser rescatar a su partido y colocarlo, nuevamente, en niveles competitivos. Experiencia, ‘amor tricolor’, capacidad, visión política, habilidad para unir y perspectiva electoral son, creo, las cualidades que debería tener, quien a partir de hoy, conduzca al derrotado ‘tricolor’.  Sin embargo, todo indica que no es así. Irregularidades a ‘flor de piel’ . Las pistas están claras. Las expuso la Entidad Superior de Fiscalización en su informe sobre la construcción del lienzo charro del municipio de Querétaro. En el documento, se consigna que previo al inicio de la obra, la empresa responsable de ésta, ACSA Contratista S.A. de C.V., no contaba con todas las especificaciones y los procedimientos constructivos.  El presupuesto base del municipio estableció únicamente un monto global para la construcción de la estructura y cubierta para el lienzo charro por 29 millones 999 mil 999 pesos con 99 centavos, pero “sin demostrar contar con elementos que lo forman, partidas y subpartidas, catálogos y conceptos, entre otras especificaciones requeridas para integrar un presupuesto base de forma adecuada”.  La Secretaría de Desarrollo Sustentable del municipio de Querétaro autorizó la obra el 8 de abril de 2015. Sin embargo, en esa fecha aún no se tenía el proyecto ejecutivo, ya que el fallo de la licitación y contratación correspondientes se llevaron a cabo hasta el 22 y 24 de abril respectivamente. Más aún, la empresa que ‘ganó’ el concurso no tenía experiencia en ese tipo de obras.  La contratista construyó el estacionamiento del lienzo en un predio que, al inicio de la obra, no era propiedad del municipio. Cuando se formaliza la compra, el 19 de junio, el ayuntamiento ya había pagado más de 5 millones de pesos en anticipos y estimaciones.  Pero además, la ESFE detectó costos superiores a los de mercado, así como mano de obra no acorde a los requeridos para la maquinaria empleada, lo que originó un sobrecosto de 767 mil 939 pesos con 55 centavos. Para rematar, la referida construcción no contó con la Manifestación de Impacto Ambiental, violando la Ley de Protección Ambiental para el Desarrollo Sustentable del estado de Querétaro.  Para mayores señas, os comento que esta empresa es la misma que no acaba de construir el paso a desnivel en Paseo de la República; ese que en dos ocasiones se le ha derrumbado (en julio y octubre). La (poco) conocida historia de los aviones queretanos. Siendo gobernador, el panista Ignacio Loyola Vera adquirió un avión (Piper Navajo), a fin de poder movilizarse más rápidamente a la región serrana de la entidad, pero también para cumplir compromisos correspondientes a su envestidura.  Vino después el sexenio gubernamental que encabezó el también panista, Francisco Garrido Patrón. Mediante solicitud de información requerida al Poder Ejecutivo del estado, fue conocido y difundido, en marzo de 2010, que sin embargo, dicho avión fue empleado para actividades que nada tenían que ver con la actividad gubernamental. Dicho en otros términos, se usó para viajes de placer, de recreación y para ir de compras. Entre octubre de 2003 y diciembre de 2008, las bitácoras de vuelo del referido aeroplano y de otro (Marsel Dassault) también propiedad del gobierno estatal, registran más de 60 vuelos al extranjero y a destinos de playa en México. Estos viajes fueron realizados, entre otros sitios, a Acapulco, Cancún, Cozumel, Manzanillo, Mazatlán, Puerto Vallarta, Zihuatanejo, Mérida, Ciudad del Carmen y Huatulco, además de Houston, Texas. Uno de los viajeros frecuentes, en esa época, fue Luis Miguel Sánchez Canterbury, entonces Oficial Mayor de gobierno del estado. Él, por ejemplo, el 30 de diciembre de 2007, viajó en el avión Piper a Zihuatanejo. Un año después, pero en día de Navidad, volvió a emplear el mismo avión para ir al mismo destino, donde tenía un departamento de lujo. Ese viaje lo repitió el 26 y el 30 de diciembre del mismo año. Concluyó la administración garridista e inició la de José Eduardo Calzada Rovirosa (PRI), durante la cual nada se supo de estos aeroplanos.  Seis años después, en el inicio 
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del ahora gobernador panista, Francisco Domínguez Servién y antes de cumplir la primera quincena en su encargo, anunció la decisión de deshacerse de, al menos, uno de estos aparatos. La vigencia del tema de la seguridad. Os digo que al cumplir medio mes en el ejercicio gubernamental, la mayoría de los gobiernos municipales queretanos, y por supuesto, el estatal, han dejado más que claro que el tema central y eje de sus administraciones es la seguridad. El gobierno del estado ha planteado temas torales en este asunto; el reconocimiento de la existencia en nuestro territorio de delincuencia organizada, una revelación que cimbra, pero que toca los niveles de la realidad, pues tiene el objetivo –así lo interpreto- de alertar a la ciudadanía y asumir posiciones preventivas. El secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, anunció, apenas este 15 de octubre, la decisión de sustituir a 60 funcionarios de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de la Procuraduría General de Justicia y del Sistema Penitenciario. El argumento fue simple, pero contundente: se debió a que, por años, tuvieron un deficiente trabajo. Estas acciones han sido reforzadas con el discurso del mismo gobernador, Francisco Domínguez Servién. Es decir, es un plan analizado y programado puntualmente. Por su parte, el presidente municipal de la capital, Marcos Aguilar Vega, ha referido que, en este lapso de tiempo que ha estado al frente del gobierno municipal, se han detenido a casi 500 personas por algún motivo delincuencial; o sea, han puesto en marcha la actividad real de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública. Dicho en otros términos; se ha desplegado una nueva forma de operar en el ámbito de la seguridad, lo que incluye la realización de operativos especiales en zonas conflictivas como es el caso de Santa Rosa Jáuregui. Claro que falta dar pasos en este rubro; por ejemplo, la coordinación con los municipios conurbados (Corregidora, El Marqués y Huimilpan) además de la confluencia de discursos en los ámbitos estatal y municipal, pero sobre todo, al involucramiento de la comunidad.  Cuando esto último se logre, hablaremos de la seguridad en otros términos. Un reto de palabras mayores. Desde que asumió la presidencia municipal de la capital del estado, Marcos Aguilar Vega ha dejado en claro la meta que se ha fijado alcanzar en este trienio gubernamental; nada más que hacer de Querétaro el mejor municipio del mundo. ¿Qué significa, en términos prácticos, ese objetivo? Quiero, con la venia de vuestras mercedes, comentaros mi experiencia en algunas ciudades y municipios del mundo a los que he ido en calidad de simple misionero, y que pienso que, de aplicarse en Querétaro, convertiría a este municipio, de verdad, en el mejor del mundo. Os platico, por ejemplo, que en Bogotá (en Colombia) miles de ciudadanos se trasladan, diariamente y sin riesgo alguno, en bicicleta. Otros miles más lo hacen en el transporte público (TransMilenio) que cruza la ciudad de Oriente a Poniente, de Norte a Sur y que se conecta con líneas de transporte (sub-ramales) que conectan a los barrios y colonias de la ciudad. El centro histórico es peatonal desde las seis de la mañana a las seis de la tarde, hora en que se abre para el transporte de todo tipo. De Múnich –capital del estado bávaro alemán- me ha impresionado, además de la facilidad que tiene la población para transportarse (caminando, en bicicleta o en el metro), la protección de su centro histórico y el respaldo de gobierno a los emprendedores, los pequeños negocios que inician ciudadanos de diversas nacionalidades. También he visitado Tokio y al igual que las dos ciudades antes mencionadas, cuenta con una capacidad de movilidad, aunque aquí es gracias a la existencia del metro y del tren rápido. Pero además, los elementos policiales se encuentran en todas partes; en cada esquina, en cada cruce, en cada puerta del metro. La seguridad es tal que simplemente no existe incidencia delictiva. Marcos Aguilar ha referido que se enfocará en los temas de seguridad, movilidad y economía, pues son los que la ciudadanía le ha indicado, pues afectan a todos los habitantes de Querétaro.  No estaría de más considerar estos ejemplos. La primera quincena. Aquí tenéis, pues, mi visión sobre la primera quincena de la nueva gobernabilidad. Podremos discrepar, por supuesto. Sin embargo, pienso que, entre todos, también podremos escribir esta nueva historia.  Esta que tiene la obligación de evaluar a nuestras autoridades, pero también que debe considerar la actitud de la comunidad. Paulatinamente, se difumina la competencia electoral y partidista y crece la visión de estado. Esto es, que, poco a poco, las líneas discursivas de la confrontación habrán de desaparecer, para dar paso a la discusión sobre temas de gobierno y beneficio para la ciudadanía. Claro está que es un ámbito no solo de los gobernantes; debe ser también de los partidos políticos de 
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oposición, y por supuesto, de los ciudadanos. Espero me acompañéis el domingo venidero. Que, juntos, podamos continuar con los análisis y también que seamos protagonistas en el aporte de nuevas ideas. Hasta entonces, Dios mediante. (AM, 4)  
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